



▲市内の小・中学生イレブンが、ゴールを目指して熱戦を繰り広げました。所沢市少年サッカー大会。  
9月15日(祝)・16日(日)／市内各運動場

# あそな工場



▲今年満100歳以上を迎えるお年寄り宅を訪ね、長年の労苦をねぎらいました。市長長寿者表敬訪問。  
9月8日(土)／緑町・下島 節さん宅



▲さつま芋に関する座談会や往時の栽培方法の見学を通じ、始作者・吉田弥右衛門さんをしのびました。

▶皆さんからの「街かどズームイン」情報を募集▶採用者には事前に連絡します▶「誰でもエッセイ」ではテーマにそった投稿を募集▶はがきに300字以内で▶文章は添削あり▶掲載者には記念品を進呈▶次回のテーマは「トレードマーク」▶企業の商標も意味しますが、今回は個人や団体を特徴づけるものの意味で▶チャップリンのひげや川上の赤バット、タモリのサングラスに猪木の「ダーア！」（？）▶ユニークな特徴を持った人やスターなど、お寄せください▶締め切りは10月16日(火)必着▶住所、氏名、年齢、電話番号を明記▶送り先：〒359-8501・並木1-1-1所沢市役所広報広聴課「みんなの広場」係

無言のやうり鉄  
上安松・中林 正彦

もう8年前。変わったロボットとの開発をした。今はやりの格闘技の相手役をするロボットである。そのものはアマチュアレスリングの相手役ロボットであった。

この世界では、相手役はすぐぼろぼろになる。したがって選手は思いっきり技の練習ができる。

人間のスタイルとは似ても似つかぬロボットであったが、バックドロップやひねりなどが思いつきりできる。何回、何時間やらればなしでも不平一つ言わない。

ただ、なぜかロボットが頭にきたとき(?)に、コンピュータが休憩するのには参った。

「あーん」のスイッチ  
北秋津・関 裕枝

アルツハイマーが進行して食事の介助が必要になった父は、時々口を開けることを忘れた。  
「あーんして」と言っても反応しないときは、指やスプーンで唇を少しつつくと、パッと口を開ける。まるで鳥のひなのようだ。

「おじいちゃんは口を開けるスイッチが脳にあるんだよ」と子どもたちに教えると、「本当? おじいちゃんて口ボットみたいだね」と言って、半ばおもしろがってお菓子やヨーグルトなどを口に運んでくれた。

父は他界したが、子どもたちは優しかったおじいちゃんと口のスイッチのことをいつまでも忘れないでいる。いってくれるとと思う。

未来への期待  
金山町・黒田 義正

58年前、任務で南方洋上を飛行中、パイロットがその当時先端技術の口ボット操縦に切り替えた。高度3千、暖かい日差しの機内に搭乗員3人。油断してうとうとした瞬間、機は積乱雲の頂上部に突入した。危うく空中分解かと思えば、ガタガタと上下左右にものすごい振動。パイロットが操縦桿を押さえたが收まらない。幸い

くまい。愛情豊かな言葉も聞けないだろい。介護人は病人を抱えたり、動かしたり、各種のお世話で自分のほうが参ってしまうことも多い。この介護人を介護する口ボットがあればと思う。

某電器メーカーの「アイボ」が初代の3分の1くらいの金額で売り出された。某車メーカーからは「アシボ」という人間型歩行機能補助装置ロボットが開発されたとのこと。わが家にも1台、主婦補助ロボット「シユフボ」が欲しいと思う今曰このじゅう。「アナタ、ショクジ、デキマシタ」、「アナタ、オフロ、ワキマシタ」という具合に…。

「なんて考へていたら「おい！何は一つとしているんだ。早く飯にしてくれ！」「キクッ。」

まじめな話、これから進む高齢化につけ、すぐれた看護・医療用ロボットが開発されたらと思う。その一方で、健康を保つのも個人の責任と、最近は早朝より友達と一生懸命歩くことにしています。

スマイルアグイン

松郷・石原 晃子

先日、「A.I.」という映画を見ました。見た目は人間そのものながら、心を持っている少年ロボットのちよつと切ない話でした。あと、ちよつとの寺で二つのよう

のロボットは違うのですが、自動車産業をはじめ、多くの産業にロボットが活躍し、その範囲はますます広がるばかりです。

また、別の面でロボットの人気が出ています。動物や人の形をした精巧なものが出現、その動作は限りなく本物になり、茶の間のペットとしても人気急上昇です。価格も下がり、そのうちに子どもたちがお年玉で買えるようになるかもしれません。

もしかするとその前に、ロボットに操縦されている人間が現れるやもしれません。

この分岐で通過した。  
今のロボットは小型・軽量・精密であらかじめ設計されたプログラムで作動する。隔世の感の進歩。でも、人手は省けるが、やはり



中嶋 久夫さん  
(三ヶ島在住)

# はつらつ ところ 野老つ

中嶋さんは、9月に東京・上野で開催された「第86回二科展」写真の部に入賞しました。全国1万数千点の応募の中から約400点の入選枠に、昨年に引き続き

2年連続の受賞。ご本人の喜びもひとしおです。  
写真を趣味にするきっかけは、学生時代にさかのぼります。何となく手にしたカメラでしたが、卒業論文

の提出にあたり、写真熱が高まります。  
「実のところは、写真でページを稼ごうという考え方で

「ううこうは、ううで、ううとほうういううして(笑)。でもたくさん撮ることで、レンズを通して写真の奥深さを知る、よい経験になりましたね。」

その後、10数年のフランクがあつたそつですが、5年ほど前、姪の七五三の撮影に端を発して、再び本格的に取り組むようになります。以後、現在まで、四季の移り変わりを記録する形で、とにかく写真を貯め上げて、

の移り変わりを感じさせる、おもに自然を題材にした写真を撮り続けています。

「冬場の被写体の中心が野鳥です。わが家の庭先に機材をセッティングして撮影しています。今回の入選作品『冬景色』もそうなんです。春から梅雨時までは花を、秋には紅葉をテーマにカメラを向けてます。去年の夏には花火にもチャレンジしてみました。」

庭先の枝に舞い  
降りてきた鳥たちは、  
口笛を吹くと  
顔をこちらに向け  
ます。中嶋さんい  
わく、「長年に渡  
り、そう仕込んで  
ある」とのこと。

「言葉の通じないものを相手に、あれこれ演出を模索して、意図していたとおりに表現できたりときの声び

して、意図していくところに表現できることの喜び。あの心地よさが最大の魅力でしょう。」

最後に、今後撮影してみたい対象や場所について尋ねると、「今からでもまだ間に合うので、アフリカに行こう」とのこと。

ねると、「いつか余裕ができれば、アフリカに行ってみたいですね。観光でなく撮影を目的に行って、野生の動物たちを撮ってみたいんです。やはり自然の中で暮らす動物たちは、目の輝きが違いますから…」とス

ケールの大きな夢を語ってくれました。  
取材終了間際、「あと、お嫁さんを募集中です。どうぞよろしく！」と照れながら話す中嶋さんでした。